

Tiger an Bord

Ein Seemannsgarn gesponnen

von Max Hauschild

„Ich will mein Leben lang Heringe durch die Wringmaschine drehen und als Flundern verkaufen, wenn ich das noch mal mitmache,“ brummte der Kapitän Braßbound, als er an Land stieg. —

„Niemals mehr nehme ich solche Fracht an Bord. — Ist es da ein Wunder, wenn da über Nacht sich die Haare weiß färben?“

Als sie dann abends bei Mutter Schmudding in der Kneipe friedlich vor steifgebrautem Grog saßen, ging das Gefrage los, aber Braßbound blieb schweigsam und wortkarg, indem er nur auf seine weißen Haare zeigte.

Was war geschehen?

Aber noch wollte der Seebär nicht mit der Sprache heraus, starrte nur schweigsam, fast verstört, in die Petroleumampel der Wirtsstube und ließ sich seinen Genever munden.

„So rede doch endlich“, fuhr der alte Lotsenkapitän ihn an, „was hast du erlebt dort draußen auf dem Meere, das dir dein Haar so gebleicht hat?“

Immer noch starrte Braßbound vor sich hin und schüttelte nur, wie von einem schweren Traum befangen, den Kopf. —

„Ich will mein Leben lang Seetang zum Frühstück futtern, wenn ich dein Geheimnis nicht herausbekomme. 50 Schilling zum Besten ertrunkener Seeleute gebe ich, wenn du uns deine Geschichte erzählst.“ —

„Leg' noch fünfzig dazu, und Ihr alle sollt mein Erlebnis erfahren“, gab Braßbound zurück. —

„Abgemacht, spinn dein Garn!“

„Wir kamen von den Sundainseln, lagen gerade zwei Strich westlich davon, als der Spektakel losging. Windstärke elf trieb uns über den Ozean. Eine Sturzwelle nach der andern jagte über Deck, alles mit sich reißend, was nicht niet- und nagelfest war. Was half es da, daß wir vorher alles fein säuberlich festgezurt hatten, die dicksten Enden rissen wie Bindfaden auseinander, die Ketten brachen, als hätte der Schiffshändler sie aus Papiermaché herstellen lassen. —

So jumpten wir in der Naturgeschichte herum mit unserer eigentümlichen Fracht an Bord, denn eigentümlich war sie und . . . gefährlich, gefährlicher als tausend Tonnen Dynamit.

Hatten da allerhand Hexenvieh geladen. Löwen, Tiger, Schlangen, Hyänen, wilde Affen, kurz und gut den ganzen Inhalt eines zoologischen Gartens, für Hagenbeck nach Hamburg bestimmt. —

Soweit war alles gut gegangen, wenn nur nicht der Sturm uns so infernalisch von einer Seite auf die andre warf. Dadurch kam die Ladung ins Rollen, die Kisten und Käfige wurden hin und her geworfen, und ehe wir uns versahen, zerbrachen die meisten, die schwersten zuerst, die mit dem Raubtiergesindel. Nachdem der Sturm sich etwas gelegt, hatte sich unsere lebende Fracht selbständig gemacht und den Weg zur Freiheit gefunden. Nun